



FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO
SESION ORDINARIA 11 DE NOVIEMBRE DE 2019
ACTA N° 17

Preside: Decana Mgter. María Inés Peralta
Secretaría : Secretario de Coordinación Alejandro González

Consejeras/os Presentes: Fredianelli Graciela, Rodríguez Marcela, Peticarari Marisa, Servetto Alicia, Soldevila Alicia, Tomatis Karina, Plaza Schaefer V, Nicora Valeria, Leonhardt Bruno Lihué , Yannicari Matías, Tilleria Soledad Daiana, Novo Analía, Ponce de León Daniela.

Secretario de Coordinación Alejandro González: Buenos días, damos inicio a la sesión del día 11 de noviembre de 2019. Habría una solicitud de incorporación de tratamiento sobre tabla de algunos temas. El primero es un pronunciamiento de repudio del golpe de Estado en Bolivia. Y hay un expediente del programa de Extensión y Seguridad de Derechos Humanos que solicita un aval al Consejo al mes del activismo de los derechos humanos. Si hay acuerdo tratamos al final y mientras hago circular para que vean el cronograma de actividades.

Consejera Daniela Ponce de León: Una cosita sobre tabla de aval de un pronunciamiento de las colegas que están en Centros de salud. Y que abrieron un nuevo centro y no hay trabajadora social y que además de los veintipico de lugares ocupaban trabajadores sociales hay tres... es cortito. La Municipalidad, la Dirección de Atención primaria de la salud.

Si hay acuerdo

Consejera Lihué Leonhardt: Y nosotres traemos dos pares de declaraciones de interés. Cuatro.

Secretario de Coordinación Alejandro González: Tengo un par y medio acá

Risas

Decana María Inés Peralta: Subsidios... o sea, sería importante con el tema de los avales, para poder analizarlos, no sé cuál es la calidad de estos avales para anticiparse un poco para que se puedan leer con más tranquilidad.

Consejera Lihué Leonhardt: Tres de esos cuatro son avales que solicitan desde el CS para proyectos de subsidios que es como por tiempo reglamentario y por eso... y la otra es una actividad del Movimiento Campesino que también es por tiempos... lo trajimos sobre tablas.

Secretario de Coordinación Alejandro González: Si hay acuerdo los tratamos al final. Los hago circular. Uno es Declaración de interés pasantías vivenciales con el Movimiento Campesino de Santiago del Estero. El segundo es Declaración de interés del 14 Congreso Nacional de Ciencia Política y el tercero es Declaración de interés proyecto social, viaje al 34 Encuentro nacional de mujeres, lesbianas, trans, travestis y no binaries. Lo hacemos circular, si hay acuerdo los tratamos al final. Se da cuenta de Boletín

AL SEÑOR SECRETARIO DE COORDINACIÓN
SECRETARÍA DE COORDINACIÓN
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA



de Asuntos entrados número 34 y 35 del 1 y del 8 de noviembre de 2019 respectivamente. a con despacho de comisión de Asuntos Académicos, Cursos de capacitación, expediente 53909/2019. Eva Da Porta eleva propuesta de capacitación docente aulas virtuales y la comisión de Asuntos Académicos aconseja aprobar la realización del taller El aula virtual como espacio de comunicación educativa, criterios para su revisión y uso a cargo de la magister Soledad Roque Ferrero que se llevará a cabo en las instalaciones de laboratorio informático de la facultad en dos etapas. Primera etapa jueves 28/11 de 13 a 15:30, segunda etapa los jueves 12 y 19 de marzo 2020 de 13 a 15:30. Aprovecho para preguntar, Vero que la otra vez había dudas sobre el cronograma. Si estaba bien con las fechas.

Consejera Alicia Soldevila: Cuando vimos el cronograma dijimos si no estaba mejor concentrarlo en febrero porque si empezábamos en noviembre y retomábamos en febrero como que...

Consejera Plaza Schaefer V: La verdad que no sabría de las fechas porque esto es algo que lo organiza el área de Grado, con Eva. Por eso no sé...

Consejera Alicia Soldevila: Decíamos que era como un tiempo de volver a empezar en marzo

Consejera Plaza Schaefer V: Le puedo preguntar

Secretario de Coordinación Alejandro González: En principio lo aprobamos así y si existe una modificación del cronograma lo modificamos por una resolución. Si hay acuerdo

Aprobado

Secretario de Coordinación Alejandro González: Renuncia. Expediente 54405/2019. Alicia Soldevila renuncia al cargo por cargo de mayor jerarquía al cargo de profesora adjunta dedicación semi exclusiva en la cátedra Teoría, espacios y estrategias de intervención III. Cátedra B de la licenciatura en TS. La comisión de Asuntos Académicos aconseja aceptar la renuncia presentada por la docente Alicia Soldevila al cargo profesora adjunta con dedicación semi exclusiva a la asignatura Teoría, espacios y estrategias de intervención III. Cátedra B de la licenciatura en TS a partir del 23/07/2019. Si hay acuerdo

Consejera Alicia Soldevila: Yo me abstengo

Acuerdo

Secretario de Coordinación Alejandro González: Temas con despacho de comisión de Vigilancia y reglamento. Expediente 54207/2019. Javier Sueldo solicita extensión de condicionalidad CRES Villa Dolores. La comisión de Vigilancia y reglamento aconseja convalidar la prórroga de extensión de condicionalidad hasta el mes de septiembre de 2019 autorizando la inscripción fuera de término y en la asignatura Teoría, espacios y estrategias de intervención II a los siguientes miembros de la comunidad estudiantil: Urquiza Lucía Anahí, Pamela Belén Vallejos, Muraco Grau Débora Jaqueline. Si hay acuerdo.

Aprobado

Secretario de Coordinación Alejandro González: Expediente 13101/2019. En este no sé si tenía ustedes algo que...

Consejera Lihué Leonhardt: Sí, nosotras íbamos a solicitar que vuelva a comisión porque hay un par de tesis que sí cumplen con estos requisitos de los avances, pero no están incorporados en esta resolución. Ya

ALEJANDRO GONZÁLEZ
SECRETARIO DE COORDINACIÓN
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA



nos hemos comunicado con las compañeras, con dirección de carrera, secretaría académica, la idea es que vuelva para que vuelvan a solicitar un informe a la cátedra, para incluir algunas que quedaron fuera.

Consejera Tilleria Soledad: ya tiene la tesis que está para presentarla y nos preguntaba si puede haber posibilidades de que vuelva a comisión para poder incluir a los grupos que tiene avances, pero para los que ya están incluidos en el expediente puedan continuar. Las compañeras que están ahí ya la tienen impresa...

Secretario de Coordinación Alejandro González: Hay un grupo que el despacho de la comisión ya les aprueba. Entonces ellas están pidiendo que el expediente vuelva a comisión con lo cual todavía no estaría aprobado la autorización para que ellas presenten. En todo caso lo que podemos hacer es aprobar las que están en condiciones, no rechazar a quienes pidieron y se les dio un informe negativo y esos informes negativos en todo caso tratarlo en la próxima comisión con los nuevos pedidos que haya. Condición para no atrasar a las otras

María Inés Peralta: por qué habría que demorar este para incorporar nuevos estudiantes.

Consejera Alicia Soldevila: Hay un grupo...

Secretario de Coordinación Alejandro González: hay un despacho de la Cátedra de la dirección de Carreras de Secretaría Académica que aconseja aprobar esto y rechazar una serie de pedidos que hay.

Consejera Alicia Soldevila: De esas que fueron rechazadas se pide que se vuelvan a revisar

Consejera Graciela Fredianelli: En el despacho está lo que han sido aprobados. Eso los aprobemos

Secretario de Coordinación Alejandro González: Entonces aprobemos el despacho y tratemos las nuevas solicitudes en comisión. Entonces pasamos a leer: la comisión de Vigilancia y reglamento aconseja extender la regularidad hasta el mes de diciembre de 2019 de las asignaturas Seminario orientador de la temática, Seminario de sistematización y redacción de tesina e intervención pre profesional para los siguientes miembros de la comunidad estudiantil: Farfan Jennifer, Barbe Iliana, Heredia María Belén, Farhat Sergio, López Franco, Murua Franco, Vargas Ana Inés y Farías Romina Alejandra. Si hay acuerdo aprobamos y tratamos las nuevas solicitudes en la nueva comisión.

Acuerdo

Secretario de Coordinación Alejandro González: Selección de cargas anexas. Expediente 35598/2019, Director de la licenciatura en Sociología solicita llamado a selección interna cargo profesor asistente como carga anexa en Teoría y análisis de las desigualdades. La comisión de Vigilancia y reglamento aconseja dejar sin efecto el llamado a selección interna al profesor asistente como carga anexa en la asignatura del ciclo de formación específica de la carrera Licenciatura en Sociología, Teoría y análisis de las desigualdades sociales, aprobar mediante resolución 460/2019. Si hay acuerdo.

Aprobado

Secretario de Coordinación Alejandro González: Y expediente 54426/2019. Designación de autoridades. La comisión de Vigilancia y reglamento, respecto a la designación de coordinadores del Instituto de investigación, formación y administración pública, aconseja dar lugar a los solicitado por el director ejecutivo y en el marco del artículo 9 del reglamento del IIFAP, designar como coordinadores a los



Consejera Alicia Servetto: La última actividad dice que cierran las actividades otorgándole a alguien el premio. Pero no dice a quién.

Decana María Inés Peralta: Es que todavía no está. Tiene que haber propuestas. Lo que estaríamos aprobando es el cronograma del mes de las acciones por los derechos humanos. Y creo que la idea es

Secretario de Coordinación Alejandro González: La resolución es, avalar institucionalmente las actividades organizadas en el marco del mes de los derechos humanos, que figuran en el anexo uno. Y tiene sábado 9 de noviembre, Marcha del orgullo disidente, jueves 21, conferencia de prensa por un mecanismo local contra la tortura en Córdoba, organizado por la comisión de seguridad y derechos humanos, el Consejo social de la facultad, donde las organizaciones sociales y de derechos humanos y espacios universitarios, solicitan a los nuevos legisladores provinciales la inmediata creación de normativa de un mecanismo local contra la tortura. 10:30 horas, local de familiares de detenidos y desaparecidos por razones políticas de Córdoba, y se fija la dirección. Viernes 22 de noviembre, Foro, situación de las infancias en Córdoba hoy. A 30 años de la declaración de los derechos del niño, diagnóstico y propuestas en juego. Organizan Lic. en TS, Especialización en Intervención con niños y adolescentes, Secretaría de extensión y Programa de Estudios Socioculturales juventud de la facultad. Y el lunes 25, actividad Marcha día internacional de la eliminación de la violencia contra las mujeres. Viernes 28, Marcha de la Gorra, martes 10 de diciembre presentación pública del documento agenda positiva para el Estado de derecho con derechos, el cual recoge las propuestas elaboradas por integrantes de la Facultad en esta etapa se espera lograr la visibilización de la iniciativa y su contenido al interior de la facultad que conforma la facultad. Y el día 13 de diciembre, en el marco del reconocimiento del día de los derechos humanos, haremos como facultad la entrega del reconocimiento que todavía no tenemos... a quién vamos a distinguir en ese tema.

Decana María Inés Peralta: La comisión de derechos humanos ha estado pensando, pero no hay ninguna propuesta todavía formal. Se acuerdan la comisión, están todos los claustros... pero todavía no, así que, si tienen alguna iniciativa o propuesta, la pueden acercar a la comisión.

Secretario de Coordinación Alejandro González: Si hay acuerdo aprobamos

Acuerdo.

Secretario de Coordinación Alejandro González: Lo otro es Declaración de interés 14 congreso internacional de ciencia política. Esto ya se realizó.

Consejera Lihué Leonhardt: Declaración de interés, uno del Encuentro de mujeres, el del Movimiento Campesino y el que acabas de leer, son actividades que ya se realizaron. Esta declaración de interés son parte de los requisitos que pide el Consejo Superior en el marco de pedido de ayuda económica que establece esto de la segunda convocatoria, establece un período, pero después te van pidiendo las declaraciones de interés, los presupuestos, y eso.

Decana María Inés Peralta: Esto es para un subsidio económico de un gasto que ya se hizo

Consejera Lihué Leonhardt: si como un reintegro de gastos.

Secretario de Coordinación Alejandro González: Bueno, traten para la próxima de presentarlo antes. Si hay acuerdo, se aprueban las tres declaraciones de interés.



Acuerdo.

Consejera Daniela Ponce de León: El otro es expresar la preocupación. Les leo un pequeño comunicado que hicieron las y los colegas de atención primaria de la salud. Dice queremos compartir lo que pasó en la inauguración del centro de salud número 100, sin profesional de trabajo social en el equipo de salud. Eso agrava la situación existente ya que sólo en 13 Centros de Salud de los 100, se cuenta con Trabajo social. Sostenemos que la ausencia de la disciplina afecta la integralidad de los servicios de salud que se prestan a la comunidad. Especialmente en el abordaje de problemáticas que requieren acompañamiento disciplinario como violencia de género, consumo problemático de sustancias, discapacidad, documentación y graves situaciones de vulneración de derechos de niños, niñas y adolescentes entre otras. Cabe agregar la importancia de Trabajo Social en el desarrollo de procesos territoriales para el acceso al derecho a la salud de las comunidades. Por éste motivo hacemos pública esta situación que nos alerta, considerando necesario exigir desde los diferentes espacios en los que nos encontremos la conformación interdisciplinaria de los equipos de salud. Agradecemos difusión. Como consejo expresar la preocupación como facultad que forma los futuros profesionales, en las distintas disciplinas del campo de salud, la asunción de Mestre los cargos que se jubilaron no se volvieron a concursar, no están ocupándose esos lugares que quedando como vacantes.

Decana María Inés Peralta: supongo que estos reclamos también se canalizan vía el Colegio y el sindicato de empleados municipales. Digo, nosotras podemos hacer declaraciones, pero la cuestión efectiva tiene que ver con la intervención del sindicato y con la intervención del Colegio.

Consejera Valeria Nicora: Nosotras como espacio que aloja a estudiantes durante distintos años de la carrera y con una historia de acompañamiento en la formación práctica. Tesis que están haciendo en los centros de salud, que siempre ha sido valorado positivamente como un espacio institucional estatal que nos permite articular en proyectos de extensión y en proyectos académicos de formación en ese sentido.

Decana María Inés Peralta: Las razones, argumentaciones y fundamentos podemos dar miles, el tema es la acción que apunte a modificar en algo la situación, a generar cambio en la situación, no se llame a concurso, no se abren los cargo, algo que viene denunciando las colegas hace rato, vinculado al vaciamiento de los equipos de la mirada social. Por eso preguntaba

Consejera Daniela Ponce de León: el gremio, el SUOEM se está expidiendo. Pero querían que varios espacios que están tirando ahí en redes y saber el vaciamiento que ha habido en los últimos años.

Secretario de Coordinación Alejandro González: Todavía no se sabe quiénes van a ser las autoridades en el área.

Consejera Daniela Ponce de León: No

Decana María Inés Peralta: Bueno, son momentos coyunturales que hay que aprovechar. Por eso digo, más allá del pronunciamiento si es posible algún tipo de entrevista con las autoridades que asuman, donde participemos, el Colegio, el sindicato, la facultad...

Consejera Marcela Rodríguez: Yo creo que hay que manifestar la preocupación, adherir al abordaje de una manera integral que exige la atención primaria de la salud. Muchos hemos trabajado años en APS es básico, multidisciplinar, integral...

Consejera Alicia Soldevila: Y la dimensión social de la salud es clave y está como desconocida.



Consejera Valeria Nicora: Sí un lugar subalternizado en relación a la profesión médica...

Decana María Inés Peralta: Entonces lo que está pidiendo, qué sería la acción de nuestro consejo

Consejera Daniela Ponce de León: preocupación ante la pérdida de los cargos y acompañar el reclamo de las trabajadoras sociales y los trabajadores sociales que se desempeñan.

Consejera Alicia Soldevila: Y qué es lo que están por hacer, si además han pedido alguna audiencia...

Consejera Daniela Ponce de León: Audiencia sí con las autoridades nuevas

Decana María Inés Peralta: Ahí me parece que esté presente en esa audiencia la facultad, es otro factor. Y más en un momento donde asume...

Consejera Daniela Ponce de León: Yo que estoy en la parte de discapacidad, hay un avance... un retroceso para nosotros. Digo, las pensiones contributivas de discapacidad laboral, hoy las toma ANSES donde el informe de la trabajadora social no existe, apenas un cruce de datos. No hay una valoración. La mirada social de la discapacidad, y la trayectoria de mirar el campo y la ciudad, chau... bueno Mestre y Macri... MM. Entonces yo lo armo y lo paso.

Decana María Inés Peralta: Y decile a los colegas que cuando se concrete eso nos inviten y participamos como Facultad.

Secretario de Coordinación Alejandro González: No habiendo más, un último recuerdo. El lunes que viene feriado con lo cual no tenemos comisión, el lunes 25 comisión a las 15 y Consejo con la conformación del mismo temario que la comisión. Gracias.

ALEJANDRO GONZÁLEZ
SECRETARÍA DE COORDINACIÓN
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA